

主な活動の紹介

【学校と地域を結ぶ太鼓活動】

～厚東中学校～

厚東中学校の「厚東中夢太鼓」は、運動会において全校生徒による太鼓演奏に加え、「二俣瀬の樽太鼓」、「厚東らぶ太鼓」の方々と共に演しています。地域の方も中学校の太鼓活動に期待を寄せ、いろんな方面からの支援をしてくださいます。

地域の方の協力と生徒の努力が実り、この夏に栃木県で開催された「全国中学校総合文化祭」への出場を果たすことができました。全国的規模のステージに立った生徒たちは一段と成長しており、地域の方の期待がますます大きくなりました。

～二俣瀬小学校～

厚東中学校、厚東小学校に続いて、今年度より二俣瀬小学校も学校教育活動の一環として、和太鼓、樽太鼓に取り組み始めました。指導者は地域の方で、とても熱心に指導してくださり、おかげで市の音楽祭で披露することができました。

また、地域の行事である二俣瀬ふるさと祭りにも参加し、地域の方から賞賛を受けました。

今後は地域の樽太鼓の会や厚東中夢太鼓と連携し、地域の方との交流を深めながら、地域の活性化につながるよう努めていきたいと思っています。

【地域参観日】

厚東小学校では、地域の方に学校や子どものことを知ってもらおうという趣旨で、地域参観日を毎年行っています。年々地域の方の参観が増えており、学校に関心をもつ方、学校行事に協力される方が増えてきています。

今年度は、地域協育ネット事業の一環として、二俣瀬地区の方にも来ていただきました。二俣瀬地区からの参加は3名でしたが、「他の学校の様子を知ることができてよかったです」「厚東の歴史がわかる資料が展示されていてよかったです。二俣瀬でもやつたらどうか」等の感想がありました。



全国中学校総合文化祭



二俣瀬ふるさと祭り



地域参観日

成果と課題

【成果】 少しずつではありますが、地域間の交流が進みました。また、地域の学校や児童生徒に対する関心が高まり、開かれた学校づくりも推進されました。

【課題】 学校単位のコミュニティ・スクールの機能を生かし、どのように中学校区を単位とした地域協育ネットを充実させていくか、また、このような取組を地域や保護者にどのように説明し、理解していただくかが課題となっています。

今後の取組

厚東小学校に続き、平成25年度中に二俣瀬小学校と厚東中学校がコミュニティ・スクールとなります。それぞれの学校運営協議会をつなぐコーディネーターを配置し、組織同士で協働していくことが地域協育ネットの基盤になると考えられます。その中で地域の個人や団体のネットワークを強化し、地域ぐるみで子どもたちの育ちや学びを支援していく体制を整えたいと思います。